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本报记者 党贺喜 陈 思 汪 辉

今年! 是实现我市经济社会又好又快
发展的关键之年! 也是跨越式发展 "三年
行动计划# 的决胜之年$ 如何切实把郑州
这列经济社会发展的 "列车% 转到科学发
展的轨道上来&

'坚持稳中求进( 好字优先! 着力推
进 )三个转变* +经济发展由主要依靠投
资拉动向依靠消费, 投资( 出口协调拉动
转变- 由主要依靠第二产业带动向依靠第
一( 第二( 第三产业协同带动转变- 由主
要依靠增加物质资源消耗向主要依靠科技
进步 ( 劳动者素质提高和管理创新转
变./# 市长赵建才在政府工作报告中理出
了鲜明的新思路0 '两会# 期间! 报告中
这一画龙点睛之笔成为代表委员关心的话
题! 热议的课题0 大家纷纷各抒己见! 献
计献策0

增长路径期待 !协同带动"

'报告提出实现郑州经济社会发展稳
中求进 ( 好字优先 ! 着力推进 1三个转
变2! 我们目标更明确干劲更充足0% 新郑
市委书记赵武安代表在审议时直奔主题0

注重六大特色产业园区建设不仅使新郑经
济发展实现了量和质的双突破! 而且! 他
们围绕 "依靠工业办园! 引进企业扩园!

发展产业兴园% 走出了一条以城带区, 以
区带园, 园园互动, 加快城乡一体化发展
的新路子0 赵武安表示! 作为发展的战略
举措! 新郑市要坚持不懈地实现两大转变3

坚定不移地推进工业立市向工业强市转变!

基础优势向竞争优势转变! 加大工业的拉
动和带动作用0

而位于郑州核心区域的二七区则思谋

着如何凸显商圈优势! 让三产强力带动经
济发展0 该区区长石迎军代表结合工作报
告! 展望今年着力点时说出了他的 "一二
三%3 "在去年启动 1夜间消费2 基础上!

新建古玩文化, 餐饮等特色街! 拉长消费
时段 ! 创新消费手段 ! 加大消费带动作
用- 结合旧城改造! 在中心城区引进香格
里拉等商业巨头! 打造新型业态的商业航
母- 对火车站商圈, 二七商圈, 南部大型
批发市场商圈等现有服务业态进行改造提
升! 进一步做大做强0% "依靠三产带动
经济发展是我们的着力点! 重整二七商业
雄风是我们的梦想 ! 我们一定能做到 4#

石迎军慨然作答0

增长动力期待 !郑州创造"

在讨论政府工作报告中! 民进郑州市
委发出了 '集体的声音#! 他们以书面发
言形式对经济增长 '好字优先# 提出了真
知灼见3 提高自主创新能力! 实现由 '郑
州制造# 到 '郑州创造# 的转变0

来自会外的 '画外音# 表明3 目前!

我市已累计认定高新技术企业
!!"

家! 高
新技术产品
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项! 分别占全省总数的
&&'

,

($'

! 已形成以电子信息, 光机电
一体化, 新材料, 生物工程与制药四大领
域为支柱的高新技术产业集群 0 如何使
'郑州制造 # 越来越多 , 越来越快地向
'郑州创造# 迈进& 民进郑州市委针对我
市科技自主创新所面临的问题提出包括加
强自主创新服务平台建设, 充分发挥人才
在自主创新中的关键作用等在内的六条建
议和对策0

'英雄所见略同#! 作为郑州高新技

术的策源地和领跑者! 郑州高新技术产业
开发区今年进入建区的第

)*

个年头0 高
新区管委会主任, 党委书记张建国代表表
示! 一定要充分发挥高新区人才, 资本,

高科技企业密集等 '复合优势#! 膨胀高
新技术总量! 提升高新技术企业内生力0

他透露! 今年高新区至少要实现三家企业
的成功上市! 突破极限! 超越自我! 再上
层楼0

大力推进 '郑州创造# 更离不开信息
的 '千里眼#, '顺风耳# 作用! 实现信
息在推进产业升级进程中的聚集, 释放和
引领作用0 对此! 市信息中心主任帖增
敏委员呼吁 ! 各级政府各部门一定要把
信息平台建设放在更加超前的位置 ! 认
真落实 ! 有效推进 0 同时利用现代化手
段 ! 争取让有价信息在第一时间传输给
第一用户 ! 使高科技信息迅速裂变为第
一生产力0

增长方式期待 !华丽转身"

仔细研读政府工作报告! 郑州市节能
技术服务中心主任郭喜军代表找到这样一
组颇具可比性, 颇为耐人寻味的数字3 去
年! 我市生产总值增幅为
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! 今年调整
为
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- 去年! 我市万元生产总值能耗下
降超过

&'

! 全市化学需氧量和二氧化硫排
放总量较上年分别削减

&.$/

,
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- 今年!

我市万元生产总值能耗则要降低
%.&'

! 化
学需氧量削减率达到

&.%'

! 二氧化硫削减
率达到

%'

0

'这 1一升一降* 的数字表述充分表
明市委市政府决心实现由主要依靠增加物
质资源消耗向主要依靠科技进步, 劳动者

素质提高和管理创新转变的决心和信心0#

郭喜军慷慨激昂说道0

确实! 这种信心和决心是实现 '好字
优先# 的先决条件! 记者手头也有一组同
样具有可比性和震撼力的数字3 我市目前
年消耗煤炭

%000

吨以上的企业有
()0

家!

而宁波市年消耗煤炭
(000

吨以上的企业
仅

10

家! 年消耗煤炭
%000

吨的企业只有
寥寥几家 ! 但宁波市的财政收入却高达
110

亿元0 为此! 去年! 市政府拨出
%00

万元专款! 配置了
,%!

台 +套. 现代化监
测设备! 对全市

&,

家重点耗能企业进行
实时监测0 '目前我市节能减排的政策引
导, 目标管理, 技术监测已基本到位! 但
节能执法还是软肋! 希望政府加大执法力
度0# 郭喜军道出了心中的愿望和建议0

'新密市要一手抓传统产业改造提
升! 一手抓新兴产业发展壮大! 把产业结
构调整这篇大文章做好, 做精彩0# 新密
市委书记刘焕成代表在审议报告中直抒胸
臆0 长期以来! 煤炭, 耐材, 建材, 造纸
一直是助推新密经济快速发展的 '四大金
刚 #0 为实现新密产业结构的 '华丽转
身#! 刘焕成告诉记者! 他们一方面要通
过整合煤炭行业资源 ! 提高安全装备水
平! 拉长产业链条等方式对传统产业加快
升级改造! 另一方面下大力气加快发展新
型工业化和高新技术产业0 去年

$

月! 新
密市与华东理工大学合作成立了 '华昌技
术转移中心#! 直接把高校的前沿技术成
果 '搬# 到新密! 让高新技术和新兴产业
就地在新密生根开花结果0 目前! 无机颜
料和树脂两个项目已投入生产! 生化项目
预计今年

,

月份投入生产0
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邙 ７板邙张线（黄河大观、思念果岭、黄河水土保持工
程项目部Ⅰ、黄河水土保持工程项目部Ⅱ、黄河生态
项目部、任店、横沟、张定邦等一带）

邙 ７板邙张线（黄河大观、思念果岭、黄河水土保持工
程项目部Ⅰ、黄河水土保持工程项目部Ⅱ、黄河生态
项目部、任店、横沟、张定邦等一带）

玉２１板玉百线（合欢街以北银屏路沿街、信良物业牞中
原应用牞普新生物牞税务学校等一带）
２３：００～６日 ０８：００花 ２４板大桥柜线、花 ２７板花弘线
（黄河大桥 ３桥施工工地、九郡弘小区、桥南培训基
地、青砦村、西黄刘村、鹤立小学、中药交流中心、华士

达学校、民政厅、警卫局、王岗村、金洼村、联通河南分

公司、天马汽贸、喷灌公司、污水净化公司等一带）

黄王线－１８＃以后（中３０板）（黄王村等一带）
紫竹配二柜联（瑞３３板）（天彩彩印，九丰电器等一带）
燕东路一缆箱金水东二柜联（凤 １７板）（燕庄村、曼哈
顿基建等一带）

白１５板白文线、文化路付 ５２（白庙一、二组，省教出版
社、省煤炭研究所等一带）

科 ３６板Ⅱ德亿配东明北四配线、经一北配 ２板经一
北东明北四联、东明北四配 １００、德亿配 １８板德亿 ３６
（乾坤花园、广元正大等一带）

杨垛 ４以后（侯 ３１板杨垛村柜）（荆砦村、黄龙岗村、
红花寺村等一带）

东３２板水机线（局仓库、省水利机械厂等一带）
祭龙３１以后（祭４板）（新１０７以东、郑开大道以北、郑
东新区龙子湖高校区、龙子湖安置区等一带）

东大街一配 ５板南大 ２４、南关付 ６（南关小学、烟厂劳
司、太极公馆、烟北房管宿等一带）

东３板东明南配线（郑州第二面粉厂、金属库、油脂库、紫云
小区、郑州东站配电所、宇通健康家园、万喜名家等一带）

白 ９板白沙线（徐砦村、邙山教委、豫港花园、精科仪
器、人行、天龙实业等一带）

秦１９板郑上二配线（排污站、散装水泥厂、汽配厂、国宜公
司、劳改四支队、南陈五砦、柿园村、宋庄村、西环路等一带）

黄 ２９板 纬五路二柜线、纬四 ４０、纬四 １４、经四 １９、政
四 １８（省拍卖行、水利厅科研所、省直一幼、省药材公
司、省司法厅、公安厅、安全厅、二十三中、政六街、政

七街、纬四路、经四路等一带）

祭黄－４４＃以后 （学 ３７板）（１０７辅道以东，金水路以
北，３１０国道以南，京珠高速以西、郑州航院、公安干
校、财经学院等一带）

０９：００～１１日 １６：００索压线（中国石油天然气股份有限
公司西气东输管道分公司）
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节能减排 提倡使用节能灯
!!!访市政协委员吕庆捷

本报记者 覃岩峰 文 许大桥 图

省电力设计院高级工程师吕庆捷委员
在接受记者采访时表示!在'节能减排#中!

以水电资源的'节能减排#最为重要!作为缺
水缺电地区!郑州应该从自身做起!努力做
到节水节电!实现'节能减排#0

吕庆捷长期从事水电'节能减排#的监
察工作 !她说 !我们的生活中离不开电 !然

而电厂发电需要煤,油等!而这些资源都是
不可再生的!必须节约能源0 经过长期的调
查 !她发现 '节能减排 #的根本还在于尽可
能地杜绝浪费行为0 在今年的政协会上!她
大力提倡使用节能灯0她说!用

234

灯代替
白炽灯!同样亮度下!耗电仅为普通白炽灯
的

- 5 #0

!而寿命可以延长
#00

倍!并且绿色

环保0 市政府有关部门应该制定措施要求所
有机关企业都使用节能灯!但节能灯的价格
较贵!政府应该给予一定的补贴0 她特别提
到!街道路灯和商场酒店用灯!使用大功率
的

234

灯! 这种灯要比
)%0

瓦的高压钠灯
节省

# 5 %

! 如果把现有的照明灯都换成大功
率的

234

灯!这样节省的电是非常可观的0

两会聚焦

袁绍斌建议

建立留守儿童档案
现状!有关统计材料显示!目前!郑州市义务教

育阶段的留守儿童有
,1&(

人 ! 流动儿童
##%&!$

人0 农村留守儿童存在的问题主要有3留守儿童监
护问题突出!这对他们的生活,教育,心理和安全都
会产生不利影响-留守儿童教育问题堪忧!有的初
中毕业后就进入非正规劳动力市场!容易成为侵害
他人或受侵害的高危人群- 流动儿童面临种种困
难!最突出的是教育问题!接收农民工子女入学的
政策在一些地方尚未落实0

建议!各级政府要把关爱留守儿童纳入经济社会

发展的总体规划!乡"镇#村要把做好留守儿童的工作

当成自己应该履行的职责!由教育部门牵头!相关部

门配合! 对留守儿童的全面情况进行一次深入的调

查!并建立基本档案!进行动态管理$要减少留守儿童

的数量!创造更多有利于促进本地富余劳动力充分就

业的机会!吸引外出务工农民返乡就业创业$教育部

门要在留守儿童比较集中的地区!探索建立农村中小

学寄宿学校! 促进留守儿童与学校教师同吃同住!及

时填补留守学生家庭教育的空白$要通过开展%一对

一&结对'%代理家长&'%爱心妈妈&等活动!对留守儿

童进行深入的心理陪护( 本报记者 覃岩峰
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●１６０５５４４夜色撩人 １６０６６７７
郑汴路博览中心规模大车辆多

友谊驾校６６５１８１７１聘
教
练

信息热线
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大
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６３８１１１１８６５５５８８８８
６６２１２８２２６３７７７７７７
６６６９７７７７６６８１８５１５
６５７８８８８８６６３６６０５３
６３７３０２２２６３３８８８８８

吉
祥

专业搬运钢琴

二 汽 东 风 、厢 货

搬家公司

６５７８８８８８
６３６８８８８８

绿城
搬家 ●起名改名大学路老店６８８７１０８６

驾驶培训

郑州海洋不动产６６６６６６９６

房产房介

机票预订

●天健航空、机票专家６６６６７７９９

●高价回收电脑 １３１３７７３３１９０

温馨提示：使用本栏目信息请供需双方认

真核实有关证明材料，签订有效法律合同。

广告垂询：６６６６２２２８６７６５５２１７发布时间：
每日正版发布!!!!!!
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我对农村未来充满信心
!!!访市人大代表徐祖新

本报记者 李 娜 文 陈 靖 图

'政府工作报告对
新农村的美好前景作了
细致勾画! 作为一名农
民人大代表! 我对农村
的未来充满了信心0#二
七区侯寨乡樱桃沟村村
委委员, 妇联主任徐祖
新代表如是说0

徐祖新说! 她亲眼
目睹了新农村建设以来!

农民生活翻天覆地的变
化! 她这样介绍自己美
好的家园 3

)001

年在全
市开展'百村示范,千村
整治#工程后!樱桃沟村

被列为全市示范村之一!一年来!该村农业稳定发展!农民
持续增收! 切实解决了农村的民生问题! 积极推进农村改
灶,改圈,改厕等问题!改变了农民的生活环境0

'新农村建设涉及农民生活的方方面面0 #徐祖新说!

'以前村里路不好走!每逢下雨到处都是泥泞!现在我们的
生活环境比以前好多了0 #她建议!新农村建设要从环境卫
生综合整治入手!因地制宜!分类指导!加快农村饮水,道
路,沼气,文化,卫生等基础设施建设!更加有效地改善环境
卫生状况和村容村貌!将新农村建设推向新的高度0

扶助弱势群体至关重要
!!!访市人大代表周国荣

本报记者 陈 思 文 陈 靖 图

'改善民生!扶助弱
势群体至关重要0 对弱
势群体来说! 就应该鼓
励有创业能力的人自主
创业,自我谋生,自我发
展! 最终达到致富脱贫
的目的 #0 谈起改善民
生! 市人大代表周国荣
直奔自己多年来一直关
注的话题0

作为郑州市双凤鞋
业有限公司董事长 ,总
经理! 周国荣多次慷慨
解囊资助残疾人, 留守
儿童和贫困学生0她说!

今年政府工作报告讲得最多的是民生问题! 这给全市人
民尤其是弱势群体带来了更大的喜悦0

'对弱势群体的扶助是必要的!但决不是唯一的和根
本的#0周国荣认为!要改变弱势群体的经济弱势地位!仅
仅靠'补#是远远不够的!也无法从根本上解决问题!要通
过鼓励创业来改善他们的'生存#状态0

发展劳务经济 扩大城乡就业
!!!访市政协委员李凤
本报记者 张冯焱 文 许大桥 图

作为从基层发展起来的企业家! 市政
协委员, 新郑市常健鸽业总经理李凤把关
注的目光投向弱势群体! 她提出! 政府要
加强劳务输出和劳务经济发展! 扩大城乡
就业0

李凤说 !目前 !不管在城市还是农村 !

就业问题非常突出 !在当地 !安排就业的

能力相对有限 !随着农业产业化和工业化
进程的发展 !劳务输出的需求量很大 0 近
年来 ! 政府在劳务输出方面做了很多工
作!但还存在差距 !尤其在农村 !外出务工
组织性不强 !职业培训缺失 !影响了劳务
输出的质量和效果 0 同时 !劳务人员到外
地工作后 !因为保障措施不健全 !医疗 ,居

住,子女入学等方面往往受到影响0

李凤认为!各级党委政府应该把劳务输
出和劳务经济作为一项富民工程长抓不懈!

切实强化劳务培训!提高外出人员的综合素
质!并积极打造特色劳务品牌!进行长期订
单式劳务培训和输出!确保劳务经济的健康
发展0

提案精选

农工党郑州市委建议

强化一村一品产业
现状! 农工党郑州市委进行调查发现! 我市与

'一村一品# 发展较好的省市相比还有很大差距!主
要表现在3数量偏少!带动力不强-一些特色产业发
展还相对落后!虽然具有较突出的地方特色!从业人
数也较多!但由于生产水平低!农产品深加工不足!

农民收入水平还较低
6

还没有形成'一村一品#的产
业发展优势-我市'一村一品#还处于自发状态!政府
还没有设立'一村一品#发展专项扶持资金0

建议!加强组织领导
6

明确政府各部门的职责和

任务 !形成齐抓共管的工作合力 $各县 )市 #区 '乡

)镇#要深入开展调查研究!建立%一村一品&产业发

展档案!制定%一村一品&发展规划$要制定优惠政

策! 加大财政扶持力度! 建议市政府从明年起设立

)000

万元的%一村一品&产业发展专项资金!引导金

融机构把支持%一村一品&发展作为支农重点!增加

投放额度!适度降低门槛!并制定优惠政策!鼓励社

会资金'企业资金和农民自有资金投入%一村一品&

的发展$积极鼓励'支持农业龙头企业组织参与%一

村一品&发展!推广%公司
7

基地
8

农户&或%公司
8

合

作社
8

农户&的组织形式$立足我市资源状况!综合

考虑区位优势'产业基础和市场条件等因素!培育发

展优势明显'特色突出的主导产业和主导产品!打造

一大批竞争力强的名牌产品* 本报记者 覃岩峰


